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СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Материалы выпуска подготовил  
соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Информация, изложен-
ная аудитором Конт-
рольно-счётной палаты 

Натальей Козловой, остави-
ла у депутатов двоякие чув-
ства. С одной стороны, за по-
следнее время открылось 12 
модельных библиотек, за два 
года книжные фонды уве-
личились более чем на 141 ты-
сячу экземпляров. Но, с другой 
стороны, число пользователей 
библиотек в прошлом году 
уменьшилось на 4% в сравне-
нии с 2021 годом.  

В своих округах депутаты 
активно взаимодействуют с 
библиотеками, помогая и в 
развитии материальной ин-
фраструктуры, и в пополне-
нии книжного фонда. Поэтому 
вопросы к присутствовавшему 

на заседании комитета испол-
няющему обязанности мини-
стра культуры Юрию Зимня-
кову носили конкретный ха-
рактер. Например, замести-
тель председателя комитета 
Яков Новосёлов обратил вни-
мание на ужасное, по его мне-
нию, состояние библиотеки 
имени Гайдара, расположен-
ной в историческом центре 
Ленинского района, на улице 
Станиславского, 4.  

— В Дзержинском районе 
семь библиотек, за семь лет 
было выделено 50 тысяч руб-
лей на обновление книжного 
фонда. В этом году — ноль. У 
нас не должно быть такого рас-
слоения, — отметил член ко-
митета, представитель фрак-
ции КПРФ Виталий Быков.  

Его товарищ, заместитель 
председателя комитета по гос-
политике Евгений Смышляев, 
активно взаимодействует с биб-
лиотеками при проведении 
патриотических мероприятий: 

— Хорошо, что последние 
годы идёт замена, но мы по-
нимаем, что десятилетиями 
книжные фонды не обновля-
лись и сейчас районные биб-
лиотеки в городе Новосибир-
ске находятся в удручающем 
состоянии. Очень часто их 
площадки используются для 
проведения мероприятий пат-
риотического воспитания. И 
потому хотелось бы как об-
новления книжного фонда, 
так и оборудования. 

В итоге было принято сле-
дующее решение: рекомендо-
вать министерству культуры 
Новосибирской области ини-
циировать рассмотрение во-
проса об утверждении поряд-
ка формирования единой сети 
библиотек. 

Иван СТАГИС.

Библиотекам  
нужна поддержка

ЭХО ВЫБОРОВ

Обещать — не мешки ворочать

В от лишь некоторые проблемы, 
волнующие горожан. На южной 
стороне нашего города нет 

условий для отдыха детей и взрос-
лых, и я попросила помощи в 
устройстве детских игровых, спор-
тивных площадок. 

Следующий мой вопрос заключал-
ся в обеспечении функционирова-
ния аппарата МСКТ и маммографа, 
находящихся в центральной район-
ной больнице. 

Заострила я внимание особо и на 
проблемах детского отделения в ЦРБ. 

В.П. Хоценко пообещал выделить 

средства для установки площадки, 
найти финансы и запчасти для ре-
монта аппарата МСКТ и маммографа. 
Обязал главного врача ЦРБ господина 
Давыдова решить проблему детского 
отделения. Всё это выглядело правдо-
подобно и вполне реально. 

Да, мы знаем, что можно всё обе-
щать уставшему от проблем народу 
только ради того, чтобы получить за-
ветные голоса на выборах. Но люди 
верят, наивно думая, что вот придёт к 
руководству областью новый хозяин с 
протекцией из Златоглавой и решит 
все проблемы. Но он их не знает абсо-

лютно, потому как наша область для 
него не родная и, чтобы вникнуть во 
все её «болячки», нужно время. 

Но вот и кульминация сюжета: мне 
пришёл письменный ответ по всем 
вопросам. Вернее, их было три, но 
смысл один: нет финансов, нет воз-
можности. Ставьте вопрос на голосо-
вание и голосуйте. 

А с детским отделением и совсем 
клоунада вышла: ответили, что ин-
фекционное отделение законсерви-
ровано и пациентов отправляют в  
г. Омск. Вопрос: при чём тут инфек-
ционное отделение? Ведь речь шла о 
проблеме с детским, где всего четыре 
палаты, которые находятся в отделе-
нии травматологии на птичьих пра-
вах. Там дети ждут по 10—15 минут, 
чтобы попасть в туалет, так как он 

один на два отделения. Ребёнка в ито-
ге ни помыть, ни подмыть. Мальчики 
находятся в одной палате с девочка-
ми, потому что не хватает мест. Вот и 
вопрос: где связь между инфекцией и 
педиатрией? 

Вывод из всего этого такой: у нас 
никогда не будет порядка в государстве 
до тех пор, пока наша власть не на-
учится выполнять свои обещания, не 
промоет уши или золото с них снимет. 
В очередной раз говорились красивые 
слова и раздавались обещания. Но мы-
то, народ, неужели ещё не убедились, 
что эта власть рулит туда, куда ей угод-
но? Сколько можно наступать на одни 
и те же грабли? 

Ольга ОЖЕРЕЛЬЕВА, 
депутат городского Совета. 

Исилькульский район.

Тема состояния библиотек стала одной из са-
мых животрепещущих на заседании комитета по 
культуре, спорту, образованию и молодёжной по-
литике Законодательного собрания Новосибирска. 
На нём рассматривался отчёт Контрольно-счёт-
ной палаты о развитии этой отрасли. 

В июле в городе Исилькуле состоялась встреча 
врио губернатора (тогда) В.П. Хоценко с населением. 
Обратилась и я к нему по наказу избирателей с пись-
менным заявлением по наболевшим вопросам.

СТУПЕНИ НАВЕРХ

И з-за холмистого ланд-
шафта Томска пеше-
ходные лестницы, со-

единяющие улицы, кварталы 
и районы, стали неотъемле-
мой частью городской сре-
ды. Однако многие из них за 
годы использования пришли 
в негодность и стали небезо-
пасны. Депутаты городской 
Думы от КПРФ ведут плано-
мерную работу по замене 
старых деревянных кон-
струкций на современные 
металлические. 

Благодаря инициативе де-
путата-коммуниста Влади-
мира Чолахяна на Каштаке 
появилась одна из самых 
больших металлических 
лестниц в Томске — длиной 
175 метров. При принятии 
бюджета фракция КПРФ до-
билась выделения более  

7 млн рублей на обустрой-
ство конструкции, связы-
вающей мкр. Каштак 1 и 
мкр. Черемошники. 

В округе депутата Андрея 
Киселёва сооружена лестни-
ца, соединяющая улицы 
Клюева и Бирюкова. 

За три года депутатских 
полномочий молодому депу-
тату Киселёву удалось до-
биться замены уже четырёх 
лестниц: у школы №58, на 
спуске от ул. Обручева, 10, к 
ул. Клюева, 20, от ул. Бирю-
кова, 2, к озеру «Кудаутки», 
на склоне от ул. Бирюкова, 2, 
к дороге по ул. Клюева. В 
планах на следующий год — 
установка лестницы на 
Клюева, 26. 

 
Депутатский центр КПРФ  

в Томске.

В Томске установили  
две новые лестницы

Новые лестницы по-
явились в «Солнечном» 
и на Каштаке благо-
даря депутатам-ком-
мунистам

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ВАХТА

В настоящее время на феде-
ральном уровне существуют 
три проекта по улучшению во-
доёмов: «Оздоровление Волги», 
«Сохранение озера Байкал» и 
«Сохранение уникальных водных 
объектов». На заседании коми-
тета по аграрной политике За-
конодательного собрания Ново-
сибирской области рассматри-
вался вопрос о включении в эти 
проекты реки Обь, а также о 
защите её берегов от размыва-
ния в Ордынском районе.  

Спасём  
Обь! 

 

С  докладом выступил министр 
природных ресурсов Евгений Ше-
стернин, который рассказал о 

том, как идёт процесс по включению 
Оби в федеральный экологический про-
ект. Отмечается, что это позволит ре-
шить ряд проблем — расчистку малых 
рек и берегоукрепление. Второй вопрос 
крайне актуален для жителей Красного 
Яра в Ордынском районе, вот почему и 
глава администрации района, и глава 
Красноярского сельсовета присутство-
вали на заседании комитета. Проблема 
существует так давно, что даже предсе-
датель комитета Денис Субботин при-
знал: «Мы делаем что-то не то». 

Сейчас, как отмечалось на заседании 
комитета, из-за обильных дождей уро-
вень воды в Обском водохранилище 
поднялся и имеет все тенденции к уве-
личению. По словам заместителя пред-
седателя комитета, члена фракции 
КПРФ Романа Яковлева, самое опасное 
в данной ситуации то, что долгое время 
на проблему не обращали внимания и 
говорили, что всё будет хорошо: 

— Красный Яр должен был стать пи-
лотным проектом, отправной точкой 
для берегоукрепления, в Новосибир-
ской области много таких проблемных 
участков. Самое важное — чтобы си-
стемная работа была в регионе. А на 
два подтопляемых участка, конечно, 
надо выделять средства из областного 
бюджета. 

Присутствовавший на заседании ко-
митета депутат Государственной думы, 
второй секретарь Новосибирского об-
кома КПРФ Ренат Сулейманов считает, 
что проблема спасения реки Обь и её 
берегов требует комплексного подхода: 

— У нас, к сожалению, внимание к 
Оби среди руководства снизилось — 
почти не осталось речного флота, не-
когда мощное Западно-Сибирское па-
роходство прекратило своё существо-
вание. Нужно восстанавливать речной 
флот, судоходство на Оби, поддержи-
вать гидротехнические сооружения, 
очистку реки. Регион должен пройти 
свою часть пути, сформулировать кон-
кретные предложения. То, что депутаты 
привлекли к этому внимание властей, 
очень важно. 

Иван СТАГИС.

Засохли без ухода? 
В парке имени 30-летия ВЛКСМ 

г. Омска засохла часть пихт, кото-
рые были высажены в этом году. 
Фотографии пожелтевших деревь-
ев появились в соцсетях. 

 

В администрации парка не стали от-
рицать гибель деревьев. 

— Мы сожалеем, что часть саженцев 
не прижилась после пересадки. При-
нимаем эту ситуацию очень серьёзно 
и понимаем важность сохранения зе-
лёных насаждений в нашем районе, — 
отмечается в сообщении. 

Руководство парка отметило, что в 
конце сентября или начале октября на 
территории парка высадят новые пих-
ты взамен погибших. 

А что предлагается взамен? 
На улицах Омска появятся кустар-

ники из муниципального питомника. 
Поставщиком части саженцев станет 

муниципальный питомник на базе 
Управления дорожного хозяйства и 
благоустройства. Для формирования 
живой изгороди на городских терри-
ториях вырастили кизильник и барба-
рис. 

— Питомник был создан в 2015 году. 
Несколько лет мы боролись с засоре-
нием территории. Сейчас идёт актив-
ная закладка маточных участков, но 
есть и готовые саженцы. В этом году 
часть растений из питомника сформи-
руют живую изгородь на Иртышской 
набережной, другая пойдёт на восста-
новление погибших после зимы де-
ревьев. Массовые высадки в городе из 
питомника планируем в течение двух 
лет, — отметил заместитель директора 
Михаил Киреев. 

Кроме кустарников, здесь будут вы-
ращивать крупномерные деревья: ели, 
ивы, маньчжурский орех, рябины, туи 
и другие виды. 

 

Неутешительные  
итоги августа 

В августе 25 раз случалось пре-
вышение ПДК вредных веществ. 

 

Превышения находили по 6 веще-
ствам в каждом из округов города. 

Безусловный лидер среди загрязняю-
щих веществ — сероводород — 16 слу-
чаев. Превышения бесцветного газа 
фиксировали почти во всех округах, но 
чаще всего в Кировском — 9 раз. Судя 
по официальной статистике и адрес-

ным жалобам омичей, здесь возник 
мощный сероводородный очаг. Кон-
кретный виновник экологического 
бедствия пока не назван, но известны 
«традиционные» предприятия с самы-
ми большими выбросами сероводоро-
да. Это Омскводоканал, «Инбев Эфес», 
кировская котельная «Омск РТС» (при-
надлежит АО «ТГК-11»), котельные МП 
«Тепловая компания». 

Есть в округе и так называемые се-
рые зоны. Благодаря неравнодушным 
подписчикам мы знаем одно из таких 
предприятий: это фирма по сжиганию 
и переработке горюче-смазочных ма-
териалов на 2-й Казахстанской улице, 
5. Местные жители жаловались на не-
приятную вонь в прошлом году, про-
должают жаловаться и сейчас. В ре-
зультате возникшего общественного 
резонанса стало известно название ор-
ганизации: «Центр-Система». 

Августовские случаи превышения 
предельных концентраций хлорида во-
дорода привлекли внимание к Омску 
федеральных СМИ и крупных теле-
грам-каналов. По данным реестра 
УОНВОС, основными источниками вы-
бросов этого вещества в городе яв-
ляются «Омский каучук», Омсктранс-
маш, завод имени Баранова, радиоза-
вод имени Попова и «Полёт». 

Нельзя не отметить и выявления 
превышений ПДК метилмеркаптана. 
Дважды его фиксировали в КАО, ещё 
один раз в САО. Там же, кстати, зареги-
стрировали и разовое превышение 
ПДК изопропилбензола. 

 

Почему омские  
предприятия экономят 

на модернизации? 
Обновлённый комплексный план 

мероприятий по снижению выбросов 
в атмосферу Омска подписала вице-
премьер Виктория Абрамченко. Со-
гласно документу, прежними остают-
ся число участников федерального 
проекта «Чистый воздух» — 24 пред-
приятия и количество мероприятий 
— около сотни. 

 

Незначительно улучшились показа-
тели по снижению выбросов, и то 

лишь за счёт перевода общественного 
транспорта и коммунальной техники 
на газомоторное топливо. А вот гази-
фикация омских ТЭЦ-4 и ТЭЦ-5 всё 
так же не предусмотрена. 

Напомним: региональное прави-

тельство рассчитывало, что такая мера 
позволила бы снизить выбросы вред-
ных веществ почти в два раза больше. 
Очередной виток обсуждений этой 
больной для Омска темы недавно ини-
циировал депутат Госдумы Олег Смо-
лин, однако позиция энергетиков не-
изменна: они требуют миллиардные 
бюджетные субсидии. Нынешний план 
предполагает только замену фильтров 
и модернизацию котлоагрегатов, не 
более. 

Ещё хуже дела обстоят у Омсктехуг-
лерода и Омскводоканала. Это самые 
отстающие по срокам участники феде-
рального проекта: свои мероприятия 
компании намерены завершить лишь в 
2026 году, на два года позже остальных. 

Есть в плане предприятия, которые 
вообще не собираются тратить деньги 
на экологию: АО «ОмскТИСИЗ», ООО 
«Омский завод газовой аппаратуры», 
АО «Омск РТС» и другие. Мизерного 
снижения выбросов они намерены до-
биться только за счёт изменения пара-
метров технологических режимов. 

 

Первый осенний  
средник 

До 8 октября в Омске проходит 
месячник по благоустройству и са-
нитарной очистке территории го-
рода, в округах организуются сред-
ники, субботники и различные эко-
логические акции. 

 

Общегородской субботник при бла-
гоприятной погоде запланирован 

на 7 октября. Однако многие коллек-
тивы предприятий, общественники и 
муниципальные служащие, не дожи-
даясь этой даты, уже убирают город-
ские территории. 

Так, в Ленинском округе активисты 
убрали территорию от дома 21 до дома 
5 по ул. Труда. В посёлке Дальний очи-
щены площадки вдоль домов. 

В Кировском округе средник прошёл 
на территории сквера «Городская по-
ляна». 

Собранный мусор с общественных 
территорий должно вывезти городское 
«Управление дорожного хозяйства и 
благоустройства», а вывоз мусора на 
придомовых территориях — зона от-
ветственности управляющих органи-
заций и товариществ собственников 
жилья. Главное, чтобы собранные меш-
ки с мусором не оказались под снегом. 

 
Игорь ФЕДОРОВСКИЙ.

Сделаем Омск  
чистым городом

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

Шлагбаумные 
войны 

Депутат Алтайского краевого Законо-
дательного собрания Антон Арцибашев в 
своём телеграм-канале рассказал о коллек-
тивном обращении жителей Октябрьского 
района Барнаула, столкнувшихся с пере-
крытием шлагбаумами Рыночного проезда: 

 

— Поступило коллективное обращение от 
жителей микрорайона в границах: 

проезд Рыночный — улица Пионеров — про-
спект Калинина — улица Профинтерна. В начале 
лета проезд Рыночный оказался перегорожен 
дополнительно несколькими шлагбаумами. 
Странным образом проезд, который есть в дей-
ствующем генплане на карте планируемого 
размещения автомобильных дорог и объектов 
транспортной инфраструктуры местного значе-
ния, отошёл в общую долевую собственность 
одного дома. Львиная доля его территории ока-
залась принадлежащей ЖК «Маяковский» на 
ул. Профинтерна, 28а, жильцы которого на со-
брании решили из проезда сделать сплошную 
парковку. 

Как такое произошло, что в Барнауле дороги, 
вопреки принятому генплану, вопреки поста-
новлению администрации Барнаула о перечне 
дорог местного значения, уходят в общую до-
левую собственность отдельных домов?! 

Ответ, на мой взгляд, кроется в коррупции и 
уголовном преступлении. ЖК «Маяковский» не 
был бы построен на своём земельном участке, 
если бы к нему не прирезали дорогу. Просто по 
градостроительным нормам не прошёл бы по 
плотности застройки. А после того как вразрез 
с генпланом города, постановлением адми-
нистрации Барнаула была перенарезана земля, 
всё завертелось и оказалось возможным раз-
местить там высотку с видом на площадь  
Октября и весь центр города. 

Это безответственная градостроительная по-
литика. Теперь её заложниками стали как жите-
ли близлежащих домов, так и самого ЖК «Мая-
ковский»! Позиция обратившихся граждан 
очень конструктивна. Что будет с городской 
средой, если все дома в Барнауле решат устано-
вить в своих дворах шлагбаумы или заборы, ка-
кой областной центр мы получим? Сколько до 
места происшествия будет ехать полиция или 
«скорая», или пожарная? По этой ситуации мной 
сделаны соответствующие запросы. 

Пресс-служба  
Алтайского крайкома КПРФ.

КРЕСТЬЯНСКАЯ ДОЛЯ

На заседании комитета 
по аграрной политике За-
конодательного собрания 
Новосибирской области ми-
нистр сельского хозяйства 
региона Евгений Лещенко 
рассказал о том, какие ме-
ры поддержки предприни-
мает его ведомство, что-
бы помочь аграриям в связи 
с новыми требованиями к 
обращению побочных про-
дуктов животноводства. 

Как известно, в связи с но-
выми правилами каждое 
животноводческое хо-

зяйство должно быть оборудо-
вано дорогостоящими площад-
ками для хранения побочных 
продуктов животноводства (на-
воз, стоки). В марте 2023 года 
назывались астрономические 
для селян суммы, необходимые 
для решения этой проблемы, — 
14 миллиардов рублей.  

О мерах поддержки кресть-
ян в связи с данными прави-
лами депутатам рассказал ми-
нистр сельского хозяйства Но-
восибирской области Евгений 
Лещенко. Он честно признал, 
что надо построить 727 бетон-

ных площадок, затратить бо-
лее 900 тысяч кубических мет-
ров бетона (это на треть боль-
ше, чем сейчас могут предло-
жить все новосибирские про-
изводители). Стоимость только 
одного хранилища составляет 
50 миллионов рублей: 

— Сейчас 25 предприятий 
заявили о разработке про-
ектно-сметной документации. 
Мы тщательно изучили прак-
тику во всех регионах России, 
нам показался интересным 
опыт Красноярского края.  

Речь идёт о выделении гран-
тов на строительство данных 
площадок (в размере 50% от 
стоимости проекта), министр 
признал: реализация этой про-
граммы требует от 5 до 8 лет. 
Между тем члены комитета на-
помнили, что в Красноярском 
крае, на пример которого он 
ссылался, на сельское хозяй-

ство выделяется больше, чем  
в Новосибирской области, — 
7,5 миллиарда рублей. 

— 14 миллиардов на строи-
тельство площадок — даже 
крупные товаропроизводите-
ли говорят, что крестьяне не 
потянут этой суммы, а что бу-
дет с мелкими и средними хо-
зяйствами? Им проще выре-
зать весь скот, — заявил заме-
ститель председателя комите-
та, член фракции КПРФ Роман 
Яковлев.  

Как отметил председатель 
комитета Денис Субботин, 
корни этой проблемы носят 
федеральный характер, по-
скольку требования исходят от 
российского министерства 
сельского хозяйства. Он пред-
ложил обратиться в профиль-
ный комитет Государственной 
думы.  

Степан ЗАМОРЕВ.

Помочь  
животноводам


